

EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NÚM. 374.

PRECIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administración.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Miércoles 13 de Setiembre de 1876.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDÓ**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ADVERTENCIA.

Hemos entregado los recibos de nuestros abonados para su cobro, hasta fin de Setiembre, para los que están en descubierto y esperamos lo hagan efectivo á su presentacion.

A los que nos han devuelto los recibos del trimestre anterior, les rogamos atiendan con interés lo que en justicia pedimos.

ALICANTE 13 DE SETIEMBRE DE 1876

EL LIBRE PENSAMIENTO.

Federico Schiller decia: «Mi reino interminable es el pensamiento y mi ministro alado la palabra.»

La civilizacion moderna ha establecido como uno los principios naturales inherentes á la personalidad humana, el libre pensamiento.

La ciencia demuestra de una manera concluyente que el pensamiento es la luz brillante que alumbra los mundos de la verdad.

La inteligencia poderosa del hombre arranca los secretos de la tierra y descifra los grandiosos misterios de la creacion, sondea los lechos de los mares, se pierde por los espacios buscando los arcanos del saber y sube al cielo para arrancar un rayo de la Omnipotencia creadora, para bajar despues á la tierra orlada con la aureola de la Divinidad.

El hombre por virtud de la palabra, estendiendo sus ideas al último confin del mundo, llevando á todas partes el benéfico influjo de la civilizacion, y el génio del progreso bate sus alas gloriosas por todos los ámbitos del globo.

Para que tan sublime obra se completase, solo faltaba la imprenta de Guttemberg, es un nombre sagrado grabado con letras de oro en el libro de la inmortalidad.

La imprenta, ese coloso que está vertiendo siempre raudales de ciencia, es la obra gigante que ha cambiado la faz del mundo, es el primer paso del hombre en la vía de la perfeccion.

Sin embargo de esto, en España, en plena civilizacion, se ha querido amordazar el pensamiento, se ha querido apagar la palabra, se ha querido romper en mil pedazos la máquina gloriosa de Guttemberg; se ha cometido, si, el crimen de lesa humanidad.

Así como en los tiempos medios se pretendia quemar la conciencia sagrada del hombre en las hogueras de Inquisicion, hoy se ha pretendido ahogar el pensamiento en las aguas de los mares, en el trayecto que hay de España á Filipinas ó á Fernando Póo.

Si, si, porque al desterrar el gobierno á un hombre, porque rinde serviente culto á

una idea, mas que al hombre quiere desterrar el pensamiento que le anima.

¡Cuándo el pensamiento humano vive en todas partes y se estiende como un relámpago por toda la estension de la tierra!

¡A tal punto conduce la ceguedad de ciertos gobernantes!

La imprenta, ese génio del bien que lleva con sus cien trompetas la verdad al mundo, está hoy aherrojada en la nacion española por un gobierno que se llama constitucional y parlamentario, en el siglo XIX, á la faz de la civilizacion.

Pero una protesta formidable se levanta como una maldicion, de España, de Europa, del mundo entero.

Es la voz del progreso que clama indignada contra semejante proceder.

Por nuestra parte, al pensar en esto, no podemos menos de esclamar.

¡Ay del gobierno que ora contra el pensamiento de la humanidad! ¡Ay del gobierno que teme á la palabra! ¡Hay del gobierno que destroza la máquina gloriosa de la imprenta!

Y desde el fondo de nuestra alma se escapa como un gemido de dolor, como un suspiro de agonía, esta exclamacion:

¡Pobre España....!

Vicente E. Miquel.

Cuentan los periódicos de Madrid, por personas llegadas últimamente de Zaragoza, que dias atrás surgieron significativas disidencias en el Casino progresista de aquella ciudad. Parece que de los 200 socios de que constaba, 180 se han separado, declarándose partidarios de las tendencias que representa nuestro distinguido y querido amigo el Sr. Castelar.

Siguen en muchas provincias activándose las expediciones de peregrinos á Roma, llegando en algunos puntos los gobernadores eclesiásticos á organizar centros con tal objeto.

No somos partidarios, como el gobierno de coartar la libertad de los ciudadanos, para hacer lo que mejor les acomode sin perjudicar á los demás, pero no podemos menos de dolernos del fanatismo que en estos tiempos aun inspira llegando al extremo de revelarse ostensiblemente en todas las ocasiones que puede.

Qué ha ocurrido en Zaragoza con varios militares de aquella guarnicion, para verse precisada la autoridad de dicha plaza á tomar medidas enérgicas y extraordinarias con objeto de castigar severamente á algunos señores oficiales.

La noticia no es nuestra sino del «Diario de Zaragoza,» que dice así:

«Hemos sabido, y por cierto con grande complacencia, que nuestra digna autoridad militar, conocedora de lo que se debe al prestigio del ejército, y celosa de conservar-

lo intacto, está resuelta á castigar severamente á los señores oficiales que tomaron parte en el suceso de que ayer y anteayer se ha hablado, tolerable en calaveras, pero no cuando se viste el uniforme del ejército.»

Suma y sigue:

Ciento veintisiete fardos de género fueron detenidos anteayer en una casa de la plaza de la Leña (Madrid). Proceden de la aduana de Málaga, y la detencion la hizo el Jefe económico de la provincia, por considerarlos como contrabando.

Mas moralidad:

«Parece que en la direccion general de la Deuda han sido descubiertos bastantes cupones falsos de todas las series.

Con este motivo se ha formado el oportuno expediente.»

Esta noticia es de «El Popular.»

Tiene la palabra *El Diario Español*:

«Ni *El Imparcial*, órgano autorizado de radicalismo en sus buenos tiempos; ni *El Pueblo*, representante de los demócratas unitarios; ni *La Tribuna*, eco en la prensa de los posibilistas que sostuvieron en su dictadura al Sr. Castelar, ninguno de estos periódicos ha dicho una sola palabra acerca del manifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla, ni para calificar su pasmosa evolucion, ni para protestar de sus nuevas ideas, ni aun siquiera para desmentir que estas signifiquen lo que la pública opinion les atribuye.

¡Por qué ese silencio?»

Pues no es poca la tarea de los periódicos ministeriales en definir y propagar el manifiesto del Sr. Zorrilla.

¡Vaya una manera de echar el anzuelo!

El duque de la Torre no ha asistido al último baile celebrado en el palacio de la Granja á consecuencia de una indisposicion repentina.

Ha sido denunciado *El Pabellon Nacional*:

Aqui nadie se escapa.

Descamos al colega buena suerte.

Dice «El Imparcial:»

«Refiere un periódico de Barcelona que hace pocos dias mandó el dueño de una casa de comercio de aquella ciudad á un sujeto de Madrid, 90 duros en carta certificada, cuyo recibo, fechado y firmado en aquella administracion de correos, conservó el remitente, avisando al consignatario en tarjeta postal. Pasaron dias y éste acusó recibo de la tarjeta, pero no de la carta con el dinero. El remitente hizo varias gestiones, y al cabo sacó en limpio que el recibo que conservaba como garantia de la carta certi-

ficada no constaba en el registro y que era falso.

El colega añade que conoce algunos detalles del hecho que ruborizan, que el mismo comerciante de tal modo estafado, anda en busca de siete ú ocho certificados mas, cuyo paradero ignora.»

La cosecha general de Francia contra lo que se anunciaba, no ha sido sino mediana. Francia necesitará trigos y vinos: cuenta surtirse por Marsella de ambos, y por el Havre, procedentes de América, de los primeros.

Creemos que esta noticia interesa á nuestros agricultores.

Allá vá una declaracion de «La Patria:

«Los hombres que toman asiento en el centro de la Cámara popular, cuya inmensa mayoría suscribieron, por una patriótica transaccion la libertad religiosa que la Constitucion de 1869 proclamaba, por respeto á su propia dignidad, y siguiendo los impulsos de su propia conciencia, no dejarán de protestar, en el momento oportuno, contra la interpretacion que se pretende dar al texto á que nos referimos, infringiendo de una manera palmaria un artículo constitucional, artículo que nosotros conceptuamos base y fundamento de todas las libertades públicas.»

Lo que es necesario que todo esto no sea mas que *música, música y música.*

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Agencia Fabra.

París 11.—El mariscal Mac-Mahon llegó ayer á Poligny (departamento del Jura.)

En todas partes ha sido recibido con demostraciones de entusiasmo.

Trieste 11.—Las últimas noticias de la isla de Creta dicen que reina grande agitación allí.

Se teme un levantamiento general de los cristianos.

Las autoridades turcas han tomado rigurosas medidas para impedir un alzamiento, haciendo un gran número de prisiones.

Londres 11.—Ayer llegó al puerto de Queenstown el vapor trasatlántico «Britania.»

Se asegura que entre los pasajeros se halla el pretendiente D. Carlos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR. de El Graduador.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Madrid 11 Setiembre 1876.

Muy señor mio: Hoy han celebrado una larga conferencia los sub-secretarios de Guerra y Marina y el capitán general del distrito, para disponer lo necesario al embarque de los primeros refuerzos que marchan á Cuba.

Sobre esta cuestion, algo podría decir á usted, porque algo se susurra, especialmente en lo que concurre á ciertos privilegios concedidos á determinada empresa de vapores, pero temo que sea éste, como todos los asuntos que directamente interesan al país, de los vedados á la prensa.

En cuanto á los refuerzos reunidos hasta ahora, por más que la prensa ministerial diga otra cosa, puedo asegurar á V. que no llegan ni á la quinta parte de los anunciados: ayer, sin ir más lejos, tuvo lugar la bendición de la bandera del batallón núm. 20, organizado en esta corte, y su fuerza, que los ministeriales afirman ser completa, es decir 1000 hombres, apenas llega á 600. Seguramente hay necesidad de apelar al sorteo para reunir la gente que se pensó mandar en un principio, si bien creo que no son soldado lo que allí hace falta.

Nada nuevo puedo decir á V. hoy de la cuestion religiosa, como no sea el que los annucios

mandados retirar de la capilla evangélica de la calle de Leganitos continúan en su sitio, á pesar de haber trascurrido ya el plazo concedido por el gobernador civil.

Ahora tratan de disculparse ciertas medidas con el bú digámoslo así, de los Ingleses: «La Correspondencia» ha echado á volar la especie de que llaman la atención el gran número de capillas protestantes establecidas en Mahon, y quieren hacer ver que el gobierno se preocupa con este aumento, temiendo indicase deseos por parte de Inglaterra de apoderarse así, á la chita callando de aquella isla siempre codiciada.

El recurso es muy pobre y no merece ciertamente los honores de una refutación en serio.

Se espéra en esta corte al Sr. Sagasta que adelanta su viage de regreso, por creerse necesaria su presencia en estos momentos; algo de esto indiqué á V. en una de mis cartas anteriores y no creo equivocarme al asegurarle hoy que dicha venida está relacionada con los proyectos de fusion. Los diarios ministeriales niegan que el señor Alonso Martínez haya desaprobado la actitud del gobierno en la cuestion religiosa, pero me costa de una manera evidente que aquel eminente hombre público, lo mismo que sus amigos, han visto lo hecho hasta ahora con profundo desagrado que no tratan de ocultar á nadie.

A la hora de cerrar esta carta, nada ocurre de particular: hay absoluta carencia de noticias políticas.

La Bolsa ha quedado hoy 3 por 100 interior, 12-97.—Exterior, 13-15.—Bonos, 57-80.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Elda 9 Setiembre 1876.

Mi querido amigo: cuántas veces hemos presenciado juntos las fiestas de Elda! Recuerdas aquella magnificencia que se desplegaba en las funciones de iglesia, pues no solo continua, sino que cada año va en aumento.

La iglesia ha sido reformada, nada tiene que envidiar á las mejores en arquitectura y adornos; el servicio y vestuario tan bueno como en una Catedral; numeroso y buen clero, aumentado con bastantes Eclesiásticos naturales de aquí que sirven curatos y prebendas en otros puntos, y que todos acuden con puntualidad á las fiestas por lejos que se hallen; lucida y afinada orquesta propia y una banda militar.

Tales son los elementos con que cuenta este pueblo, y de ahí, que hayan celebrado una misa solemnisima, como pudiera tener lugar en una gran Basílica y una procesion mas concurrida que otros años y tan suntuosa como pudiera desear el mas exigente.

El panegírico que pronunció un señor canónigo de Valencia, ha sido digno de tal funcion; orador profundo y altamente filosófico, de una palabra tan fácil como prodigiosa, ha sostenido y desarrollado su tema perfectamente, sin herir ninguna clase de sentimientos ni ideas y creo poder decir habrá sacado algun fruto atrayendo algun descarriado. Hay que hacer justicia á los de Elda por lo que se distinguen en esta clase de funciones, y respetan sus creencias por lo arraigadas que las tienen y por lo consecuentes que son en ellas: este no está reñido con la política y aquí mismo se prueba, puesto que las ideas dentro del credo liberal, mas ó menos avanzadas, predominan, siendo escaso el partido carlista como á ti te consta.

Las calles adornadas con esbeltas y verdes cañas, profusion de tamarindos, olmo blanco y la tan preciosa como graciosa adelfa, daban á este pueblo un bonito aspecto, y la alegría y cariñoso trato de sus habitantes atraen al forastero y le interesan más por la funcion, que es coronada por la esplendente, bonita y profusa iluminación de esta grande y hermosa Iglesia, que sorprende gratamente al que la vé por vez primera; y concluye dicha funcion á la media noche con un bonito y gracioso globo areostático de gran dimension y una fachada de fuegos artificiales, en que el conocido pirotécnico de la Ollería, ha dejado bien puesto su nombre en la práctica de su arte: segun he oido á todos, es la mejor y más

vistosa fachada que hasta ahora se ha disparado en este pueblo.

También merece especial mención el orden admirable con que todo se ha realizado, por lo que la autoridad local es acreedora á la benevolencia pública.

Tú ya sabes como los de Elda distinguen á los forasteros porque aquellos saben acallar sus diferencias, ó cuando ménos reservarlas por grandes que sean.

Los de Elda indudablemente están divididos mas de lo que conviene á los pueblos, por la desdichada y mala política que en ellos se hace, y que tanto lastima á sus verdaderos intereses, que ciertamente no son los de los caciques que respectivamente tienen los partidos, que acaso aquel daño lo convierten en beneficio propio. Por mas que quieren disimular, yo, en conversaciones privadas y de una manera indirecta he arrancado á unos y otros los motivos de sus ódios y resentimientos. No es del caso referirlos porque dicho se está, que el destituido de Secretario, la plaza de médico, la cartería y otras frustrerías de esta clase, como el ser depositario etc., son el ánima bilis de todos los rencores, ódios y disgustos.

Pero en esta ocasion contaré por lo bajo un episodio ocurrido, que considero digno de tu conocimiento, y que aunque se dice con la natural timidez que hay en los pueblos al tratar ciertas cosas, siendo como es un hecho público, presenciado y sabido por todos, no tengo inconveniente en participártelo.

El Gobernador de la provincia ha venido á la fiesta, se ha hospedado en casa de un amigo particular suyo, que al parecer no es de la cuerda de los que mandan; estos por tal acontecimiento se han dado por mas oспreciados, acaso sin fundamento, no han salido á recibir á la autoridad superior, ni siquiera se han dignado visitarle oficialmente, y es de extrañar esto, porque siendo uno de ellos diputado á Cortes y dos diputados provinciales, uno de la permanente, por añadidura, siendo los tres como son ilustrados y de buena educacion, ninguno ha saludado siquiera á la referida autoridad superior, y lo que es mas, dando ayer el Ayuntamiento el refresco oficial á la mayordomía, porque aquel era el festejo, ni el municipio convidó al acto al Gobernador ni siquiera á presidirlo en la funcion, siendo mas notable que el diputado á Cortes sea antiguo amigo particular del alto funcionario y hayan ocurrido tales cosas; es de suponer que este señor se haya disgustado. Dices que el alcalde le recibió en la estacion, pero añaden otros que fué por la casualidad de ir este á esperar á una familia de Alicante, la que en efecto montó en el carruaje del alcalde y con este se vino á la poblacion.

Escuso los comentarios que tú harás desde luego, pues ya ha llenado tus deseos de noticias, tu buen amigo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

Y en tanto el mundo...—Y en él no hay un país mas original que España.

Si se registran los archivos de las Cortes, ministerios, direcciones generales, gobiernos civiles, alcaldías, etc. etc. etc., se encontrarán rebosando decretos, leyes, disposiciones, bandos y otras ecéteras, que los graves y hasta los lijeros padres de la patria, cuántos han tenido un canto de peseta de poder ó autoridad han sudado tinta para elaborar con el santo fin de que los españoles tengamos el placer de estudiar y ver el medio de faltar á ellas.

Se abren las Cortes, y lo primero que se hace es presentar un proyecto de Constitucion que ha dejado casi seco el cerebro de sus autores. Se pone á discusion, se pronuncian los mas grandes y acalorados discursos, porque los descontentadizos diputados de la minoría presentan á cada artículo, tan sabiamente confeccionado, una resma de enmiendas, y esto es causa de que muchas veces falte poco para tirarse los bancos á la cabeza; pero al fin la mayoría que es mas flexible que un mimbre, desechan los remiendos que quieren poner á su obra y lo aprueba tal y como se presentó.

Aparece en la «Gaceta» y apenas ha terminado su publicacion, cuándo todavía el polvo no se ha encargado de ocultarla á nuestros ojos, sale un sub-gobernador y zas.

*á la rum rum
tabaco de fum*

lo pone como uva despues de estraido el vino.

Por un ministerio se publica un decreto ú órden; los encargados de cumplirla no la entienden porque no es la claridad y precision lo que mas campea en esa clase de documentos, ó porque algunos empleados tienen el ingenio chato, y la órden ó decreto van á hacer compañía á otros que vinieron al mundo anticipadamente, y allí permanecen hasta que un criminal raton dá buena cuenta de ellos.

Envía un alcalde, el de Alicante por ejemplo, uno ó varios oficios á los propietarios de las casas denunciadas que hay en la plaza de Ramiro, ordenándoles que en un plazo dado las manden derribar, y... si quieros. Aquellos documentos que su trabajo costaron al secretario, oficiales y escribientes, Dios sabe donde van á parar, y las casas continúan en pié, siendo la amenaza constante de los transeúntes.

¿Se van ustedes convenciendo de que esto es un gran país?

Cuánta razon tienen los que dicen: «España es el país de las monas.»

Y yo, plagando al periódico conservador que se publica en esta ciudad, termino esta gacetilla escribiendo:

Y en tanto el mundo...

Libro útil.—El Sr. D. Pedro del Valle acaba de publicar en Valencia un libro de gran importancia y de uso indispensable para cuantos se dedican al comercio y á la banca en todos sus ramos.

Hemos tenido ocasion de examinarlo, y nos creemos en el caso de felicitar á su autor por su feliz pensamiento, que ha venido á satisfacer una necesidad ha mucho tiempo sentida.

En él encontrarán, el comerciante, el dependiente, el corredor y cuantos intervienen en operaciones mercantiles, formularios y estensas explicaciones de las letras nacionales y extranjeras á fecha y á plazo, de pagarés y cartas-órdenes; cuentas corrientes y simples, de interés comun y á c/ mitad; tablas de interés ó tipos varios; cuentas de resaca, facturas y cuentas de venta; tablas de cambios sobre Francia, Inglaterra, Italia y Alemania; equivalencias de pasas y medidas antiguas á las modernas; equivalencias de peso extranjero al nacional, equivalencias de monedas Suecia, Noruega, Turquía, Rusia y de otros Estados; y otra infinidad de operaciones que simplifican extraordinariamente los trabajos de oficina.

Hacemos especial recomendacion de este libro á los lectores, en la seguridad de que nos lo han de agradecer.

Vaya un can.—En la plaza de Quijano, se encontraba una pobre niña sentada á la puerta de su casa, cuando acertó á pasar un perro y la dió un fuerte mordisco; á los gritos acudieron algunos vecinos que la emprendieron con el can que daba muestras de estar atacado de hidrofobia, por haberse embestido contra un pobre hombre á quien mordió tambien, yendo á parar por la plaza de Ramiro, donde hizo su última hazaña, viniendo á morir á manos de un hombre del pueblo que le propinó un soberbio trancazo.

Desmayo.—Dos guardias municipales recogieron ayer á las doce de la mañana á una pobre mujer que fué atacada de un síncope en la plaza del Progreso.

Fuó trasladada á los entresuelos de la casa Ayuntamiento, prestándole todo género de auxilio.

Teatro Español.—Ha llegado á nuestro poder el prospecto de la compañía dramática que ha de actuar en este bonito teatro.

En él encontramos actores de reconocida fama y de gran mérito.

Hé aquí la lista de ellos: Director y primer actor, D. Pedro Delgado.—Primera actriz, doña Gertrudis Castro.—Otro primer actor, D. Hernán Cortés.

Actrices, doña Asuncion Sanjuan; doña Adelaida Martinez; doña Elena Valdivia; doña Amparo Castro; doña Asuncion Moreno, doña Dolores Garcia, doña Leocadia Gomez, doña Dorothea Rodriguez.

Actores, D. Ricardo Mela; D. Manuel Garrido; D. José Lozano; D. Wenceslao Bueno; D. Juan Colom; D. Manuel Quiroga; D. Salustiano Muñoz; D. Agustín Irlés; D. Juan Marcos; D. Manuel Lucena; D. José Gimenez; D. Francisco Sanjuan.

Papeles especiales, Niñas: Ramona Rodriguez; Matilde Cortés; Dolores Irlés.

Apuntadores, D. Carlos Carrera; D. Francisco Argüelles; D. Manuel Jimenez.

Director de orquesta, D. José Charques.
Jefe de la maquinaria, D. Sebastian Berenguer.

Encargado de guardaropía, D. Juan Esplá.
Peluquero, D. Cristóbal Fabregat.
Cobrador, D. Francisco Navarro.
Habrá 30 decoraciones completamente nuevas.
—Numerosa orquesta.—La guardaropía alta y baja, construida bajo la direccion de un inteligente atrezzista, será servida con toda la propiedad que requiere su importancia en todo género de obras.

ABONO.

Queda abierto por 60 funciones en la contaduría de este teatro, desde la publicacion de estas listas.

Precios de abono.—Palcos principales y plateas, á 20 reales, 1.200 reales.

Idem segundos, á 10 id., 600.

Sillones de proscenio con entrada, á 6 idem, 360 idem.

Butacas de patio y anfiteatro, con id., á 3 reales, 300.

1.ª fila de anfiteatro (2.º piso,) con id., 210.

Lunetas de paraiso, con idem, 210.

Lotes de 30 entradas para los señores abonados á palcos y plateas, 60.

Precios diarios.—Palcos principales y plateas, 30 reales.

Idem segundos, 15.

Sillones de proscenio, 5.

Butacas de patio y anfiteatro, 4.

1.ª fila de anfiteatro (2.º piso), 2.

2.ª y 3.ª fila de id., 1.50.

Lunetas de paraiso, 2.

Entrada general, 3.

Media entrada, 2.

Notas.—El importe de los abonos se hará efectivo en dos plazos, uno al hacer la suscripcion y otro á las 20 representaciones.—Los abonos se harán en la contaduría del Teatro, desde las diez de la mañana á 4 de la tarde y de 4 á 6 de la misma.—A los señores empleados y militares que fuesen trasladados durante las representaciones, se les devolverá, á prorrateo, el importe de las funciones que se dejen de disfrutar.—La obra para la inauguracion se anunciará oportunamente por programas y carteles.—Siendo muy numeroso el pedido de localidades para las primeras representaciones, la empresa ha dispuesto esponderlas en Contaduría con un día de anticipacion al de la apertura.—Los palcos y plateas estarán provistos de elegantes portiers y de cuantas sillas sean necesarias.—Los señores abonados disfrutarán gratis sus localidades en las funciones que se verifiquen por la tarde.

Crónica.—Santo del día.—Santa Nómima; siendo día clásico con cuatro octavas en que no se puede trabajar; comer carne si, y pescado todo el que se pesque.—Cuarenta horas de cultos solemnes á Santa Rómima virgen y martir.—Procesion en las alturas y pan bendito en la cofradía de Santa Fusion, donde se tocarán todos sus órganos y organillos.—Novena á San Aquil me las den todas por los hermanos turroneros.—Villancicos á toda orquesta por las clases pasivas cantándose el villancico «no olmos son de metal hace diez y nueve meses.»—Se gana el jubileo visitando la corte... celestial.—Vísperas y máltines cantadas á Santa Bienvenida.—Vigilia reservada tan solo para los cofrades que ayunan.

Parte marítimo.—Amaneció con viento NO. y horizonte despejado.

A las diez de la mañana salió á probar la máquina la fragata «Gobierno» regresando al puerto á las 6 de la tarde.

Demoran al E. la barca «Constitucion 1ª» y el pallebot «Fusion» que gobiernan á un largo para el ENE.

El bergantín «Crisis» y un buque de gávias vienen cifando para el puerto.

A la puesta del Sol queda entrando el vapor costero «Presidente.»

Sigue el viento NO. mar fuerte y horizonte acolajado.

SECCION LOCAL

No hay un preservativo de las enfermedades de la estacion presente, mas eficaz que el CAFE NERVINO del Dr. Morales. Convencido el público de esta verdad, hace un consumo extraordinario de este café, consumo que es su mejor recomendacion.

UNICA AGENCIA
DE LAS RENOMBRADAS
MÁQUINAS PARA COSER
DE LA
COMPANIA FABRIL SINGER.
DE NUEVA YORK.
Calle Labradores, 13, Mayor, 20.—Alicante

Venta á plazos de 14 rs. semanales sin aumento alguno en los precios ó 10 por 100 de rebaja al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.
Exijase por el comprador en la factura la legitimidad de la máquina de la

COMPANIA FABRIL SINGER
para no ser engañado con falsificaciones.
Pidanse Catálogos ilustrados con lista de precios y las condiciones de

VENTA A PLAZOS.
Labradores, 13. Mayor, 20.

Hilos de lino y de algodón, torzales de sedas, agujas, aceites, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura. 1-6

PARA LUTOS
Merinos y Orleans. Velos luto y bordados.
Muselinas lana. Granadinas.
Tamisé. Varés.
Silistrina. Crespon.
Velos-mantilla.
San Nicolás, 6.—Precio fijo.
TIENDA NUEVA.

GAMAS INGLESAS,
ULTIMA NOVEDAD.
ANTONIO GUILLEN, calle Mayor, núm.
13, 15 y 17.

PETROLEO DE PRIMERA CLASE
Caja de dos latas, 75 rs.
Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, en Alicante; ó á los Srs. Fourcade hermanos, de Madrid, Paseo de Areneros, núm, 5.

ARRENDAMIENTO.
Se arrienda el monte denominado SIERRA HELADA, sito en los términos municipales de Benidorm y Alfaz.
Las proposiciones para el arriendo podrán presentarse antes del 12 de Setiembre próximo á don Ismael Genaro, en la calle de Prim, número 4, quien dará, verbalmente ó por escrito, los informes que se le pidan.

Se admitirán proposiciones por todo el monte, que mide 357 hectáreas, ó separadamente por cada una de las partes que comprenden los términos de los indicados pueblos. La de Benidorm tiene 193 hectáreas, y la del Alfaz, 164 idem.

El dueño de la finca aceptará la proposicion que le parezca mas conveniente y lo anunciará al que la haya suscrito para poder formalizar el contrato antes del 20 de dicho mes de Setiembre.
Alicante 30 de Agosto de 1876. 1-8

MARIA ISABEL.
Esta magnífica barca, que manda el inteligente capitán Francisco Jarongés, saldrá de este puerto del 15 al 20 del corriente, directamente para la Habana. Admite pasajeros.
Consignatarios, M. Garcías y compañía.
Calle de Bailen, almacén y Plaza de Isabel II, 8, segundo.

ULTIMA HORA.
DESPACHO TELEGRAFICO
Servicio particular de EL GRADUADOR.
Madrid 12, 8-15 noche.
Todos los periódicos ministeriales de esta noche, anuncian la existencia de crisis.
Acaba de llegar el Rey.
Consolidado, 12 95.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

